



Pour les véloroutes et voies vertes

3V-La lettre n°50 - Février 2024
La lettre d'information de l'AF3V

J'adhère à l'AF3V

Édito

Entre deux ministres, entre deux portes...

« Il nous a été annoncé que notre subvention diminuerait cette année 2024. Foin de l'inflation, foin de l'augmentation de notre activité, foin de la voix des usagers des véloroutes et des voies vertes.

« C'est le jeu... » m'a-t-on répondu quand j'ai fait part de mon étonnement. Mais de quel jeu s'agit-il donc ? de celui qui consiste à mettre en danger l'équilibre financier de la seule association qui, depuis 25 ans, défend les usagers, toujours plus nombreux, des véloroutes et des voies vertes ? De celui qui consiste à la contraindre à licencier, ou ne pas renouveler un contrat ? Nous employons deux salariées sans lesquelles l'AF3V ne pourrait pas continuer durablement son activité.

Notre question, Monsieur le Ministre, est pourquoi, pour quelle raison une telle décision ? Des contraintes budgétaires m'a-t-on avancé. Mais des contraintes budgétaires nous en avons aussi notre part.

Notre activité en faveur de la promotion des mobilités actives a-t-elle diminué en 2024 ? Notre participation aux différentes concertations avec votre ministère, Monsieur le Ministre, avec les différentes collectivités territoriales, avec les multiples instances de concertation, comités de pilotage et autres, est-elle en baisse ? Nous ne le pensons pas. L'AF3V compte parmi les acteurs clés du développement des mobilités actives. Nous tenons notre bilan à votre disposition.

Vouloir faire de la France la première destination du tourisme à vélo à l'horizon 2030, en diminuant l'aide à la seule association nationale d'usagers des véloroutes et voies vertes, est plus que surprenant, Monsieur le Ministre. Que ce soit le festival européen du voyage à vélo que nous coorganisons à Lyon les 9 et 10 mars, ou encore le 20ème anniversaire de la Fête des Voies Vertes en septembre, que nous fédérons, nous faisons plus que participer à la promotion d'un slow tourisme local, mettant en avant bien des destinations de nos Régions. Est-ce qu'en décernant le label 3V-Belle Voie aux plus belles voies vertes de nos territoires, nous n'œuvrons pas en faveur du même objectif ? »

C'est donc pour défendre notre association, notre plan d'actions pour 2024, nos propositions pour développer un réseau ambitieux de véloroutes et de voies vertes que nous allons solliciter une rencontre avec Monsieur Patrice Vergriete, ministre des Transports, notre ministre de tutelle.

Extrait de la lettre ouverte qui sera adressée au Ministre.

Pierre Hémon
Président AF3V

A la Une



Festival européen du voyage à vélo : La billetterie est ouverte !

Derniers préparatifs pour tous vous accueillir les 9 et 10 mars entre le Château et la MJC de Montchat à Lyon (3e). Amateurs du biclou, passionnés de voyage bas-carbone ou curieux de passage, réservez vite vos places pour les projections de films inspirants et envoûtants [inscrits dans la programmation](#) de cette 3e édition du Festival Osez le Voyage à Vélo. Nombre de places limité. [Je réserve ma place](#)

L'accès aux ateliers, aux conférences, à l'espace librairie est gratuit. À très bientôt au Festival Européen Osez le Voyage à Vélo !



La 20e Fête des Voies Vertes se prépare dès maintenant ! Inscrivez-vous au webinaire de présentation

En septembre se déroulera la 20e édition de la Fête des Voies Vertes partout en France. L'AF3V encourage les délégués AF3V, les associations, les collectivités, les offices de tourisme, les parcs et sites touristiques, les entreprises à faire vivre les voies vertes en organisant de multiples manifestations familiales et conviviales. Support de la mobilité active et de son apprentissage, du loisir de plein air ou du voyage bas carbone, les voies vertes sont un véritable atout pour le développement des territoires et leurs habitants ! Ensemble, pendant 4 semaines, donnons envie au plus grand nombre de découvrir et de s'emparer de ces espaces réservés et préservés.

Cette année plus que les autres, le contexte du mois de septembre permet d'imaginer des événements diversifiés et riches en lien avec les Jeux Olympiques et paralympiques, les journées européennes du patrimoine, les semaines européennes de la mobilité et du développement durable, la journée mondiale sans voiture ou encore la semaine bleue.

Autant d'actions qui impulseront une belle dynamique pour les 20 ans de la Fête des Voies Vertes !

Retrouvez-nous lors d'un webinaire ouvert à toutes et tous le jeudi 14 mars de 14h à 15h. Nous vous présenterons la Fête des Voies Vertes, ses objectifs, les outils mis à disposition pour vous accompagner et le calendrier.

Cette présentation sera nourrie d'exemples et de retours d'expériences.

[Inscrivez-vous vite !](#)

Comment accélérer le développement du vélo et des voies vertes en zones rurales ?



En résonance à notre prochaine assemblée générale, qui se tiendra le dimanche 7 avril prochain, voici quelques pistes pour le développement de la pratique du vélo dans les zones peu denses. Car pour rappel, la LOM (Loi d'Orientation des Mobilités) avait fixé l'objectif d'atteindre les 9 % de part modale du vélo en 2024. Nous n'y serons pas ! Prochain objectif : viser les 12 % pour 2030...
[En savoir plus](#)

La vie de l'association



Inscrivez-vous dès aujourd'hui à l'assemblée générale du dimanche 7 avril

L'[assemblée générale de l'AF3V](#) se déroulera le dimanche 7 mars 2024 à Paris.

Nous vous accueillerons dès 9h30 à l'Auberge de jeunesse Yves Robert pour un atelier thématique sur le potentiel cyclable des territoires ruraux ou comment valoriser les dizaines de milliers de kilomètres d'emprises existantes : petites routes et chemins de halage, ruraux et d'exploitation agricole.

L'après-midi sera consacrée à l'assemblée générale. Un repas partagé est proposé sur le temps de midi.

Afin d'organiser au mieux votre accueil, nous vous prions de bien vouloir [remplir ce formulaire](#) dès à présent (avant le 18 mars 2024)..



Boîte à outils du délégué AF3V : Nouvelle fiche technique sur les Chemins de halage

Les chemins de halage, véritables corridors utilitaires, sont tombés en désuétude et ne sont pas valorisés comme ils pourraient l'être. Ils constituent pourtant des itinéraires sécurisés et directs répondant au besoin de mobilité quotidienne des habitants et contribuent aussi au développement de la pratique cyclo-touristique. [Téléchargez vite la Fiche-outil #3.](#)



Nouvelle page Facebook : Rejoignez-nous !

Vous en avez pleuré quand la page de [l'AF3V - Pour les véloroutes et voies vertes](#) a disparu des radars. Mais pour cette nouvelle année, on reprend les bonnes habitudes ! Toute pimpante, toute fraîche elle est maintenant de nouveau en ligne !

- partage des actus de l'asso : webinaires, agendas, articles
- relai des informations sur les véloroutes et voies vertes
- diffusion des actions locales de nos délégués
- Et beaucoup d'autres choses !

On se fixe un objectif ensemble ?
 Dépasser en 1 an les 7 000 abonnés que nous avons avant le crash !

De Régions en Départements

Ile-de-France/Paris : Jalonner les véloroutes dans Paris

L'association CycloTransEurope, association adhérente AF3V, a déposé une idée pour le budget participatif de la ville de Paris afin qu'elle jalonne les véloroutes qui la traversent.
[Associez-vous au projet](#)

Hauts-de-France/Oise : Recherche campagne de route pour un voyage au Royaume-Uni

Mireille Cauchy, adhérente de l'AU5V, association elle-même adhérente à l'AF3V, a parcouru en 2023 plus de 2500 kilomètres entre l'Oise et la Norvège sur un vélo à assistance électrique (VAE). Elle recherche un partenaire pour parcourir en VAE l'Angleterre, l'Ecosse, l'Irlande en mai & juin 2025. Si l'aventure vous intéresse et que vous souhaitez participer à la préparation du voyage, de l'itinéraire, n'hésitez pas à la contacter. [En savoir plus](#)

Normandie/Seine-Maritime : Une nouvelle aire de service inaugurée à Elbeuf

Elbeuf est la première ville de la Métropole Rouen Normandie à proposer une aire de service high-tech sur l'itinéraire de La Seine à Vélo. [En savoir plus](#)

Normandie/Manche : Saint-Sauveur-Villages, la RD 535 requalifiée en voie verte a été inaugurée

Judi 18 janvier, Jean Morin, président du conseil départemental, accompagné d'élus du département, de la CMB et de la commune, a inauguré la voie verte. Pas moins de 3,3 km de la route départementale 535 ont été requalifiés. Les véhicules, sauf riverains, y sont interdits. Tout au long du trajet, des conseils d'aménagements ont été donnés par l'[association Roues libres en Coutançais](#).

Grand-Est/Aube : Le Département relève le défi

Le Conseil Départemental de l'Aube a annoncé son intention de financer à la hauteur de 2,2 M € l'extension de la véloroute 33 entre Crancey et Nogent-sur-Seine, et de la véloroute 16 entre Dienville et le lac du Der. [Lire le dossier de presse](#)

AuRA/Loire : Projet d'extension de voie verte présenté en vidéo

Le président de Charlieu-Belmont Communauté nous présente en vidéo, le projet d'extension de voie verte entre Charlieu et les autres villes de la communauté de communes.
[Visualiser la vidéo](#)

Occitanie/Gard : L'Histoire pour mettre en valeur l'itinéraire Via Domitia

Les délégués locaux et gardois de l'AF3V sont engagés dans un processus de mise en valeur de la Via Domitia sur une continuité cyclable et piétonne du Rhône à Beaucaire jusqu'au Col de Panissars dans les Pyrénées-Orientales et s'appuient sur l'Histoire.
[En savoir plus](#)

Occitanie/Lot-et-Garonne : Projet de 27 km de voie verte Feugarolles-

Vianne-Moncrabeau

En Juillet 2023 Albret Communauté a signé une convention de transfert de gestion, valable 30 ans, avec SNCF Réseau, concernant l'ancienne ligne de chemins de fer entre Feugarolles et Moncrabeau, soit 27km. Le projet de la Communauté est d'aménager une Voie Verte sur cette emprise, qui traversera six communes.

[En savoir plus](#)

Agenda

9 et 10 mars 2024 : [Osez le voyage à vélo : Festival européen du voyage à vélo - Lyon](#)

14 mars : [Webinaire de lancement de la Fête des voies vertes](#)

21 et 22 mars 2024 : [Congrès de la FUB - Grenoble](#)

7 avril 2024 : [Assemblée générale de l'AF3V](#)

14 avril 2024 : [Grand fête des véloroutes dans le Vaucluse](#)

du 27 au 29 avril : [Vélo in Paris](#)

Mai 2024 : [Mai à vélo](#)

30 mai 2024 : [Colloque AF3V à Avignon](#)

A lire

Anecdotes plein les sacs



Aurelia Brivet est une jeune créatrice qui a rejoint l'Islande à vélo depuis Roanne (42). Cela en utilisant le vélo de sa grand-mère (qui elle avait rejoint Istanbul avec ce dernier). Aurelia a pris son temps, a pris le temps des rencontres, des découvertes. Elle a pris le temps de pédaler tout de même puisqu'elle a parcouru pas moins de 8200km en 6 mois. Mais elle a aussi pris le temps de dessiner, de photographier, de noter des anecdotes. Et elle en a fait un magnifique carnet de voyage de 240 pages, retraçant joliment, avec humour et originalité son voyage.

[A découvrir.](#)

On parle de nous

Weelz : [Mobilités à la campagne, 5 initiatives qui vont dans le bon sens](#)

Cyclotourisme mag : [Osez le voyage à vélo, festival européen du voyage à vélo](#)



AF3V

41, place du Général de Gaulle, 60100, CREIL

[Se désinscrire](#)

